

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Inauguration du belvédère

Le pont d'aluminium fête ses 75 ans

Saguenay, le 8 juillet 2025 – La Ville de Saguenay, le ministère des Transports et de la Mobilité durable (MTMD) et Rio Tinto ont célébré en grand le 75^e anniversaire du pont d'aluminium d'Arvida, en inaugurant la première étape de la remise en valeur du site. La mairesse Julie Dufour, Geneviève Guilbault, vice-première ministre et ministre des Transports et de la Mobilité durable, et Josette Ross directrice du Centre de recherche et développement Arvida de Rio Tinto ont présenté les aménagements qui offrent un point de vue imprenable sur l'ouvrage, ainsi que le stationnement réaménagé qui y donne accès, à l'entrée sud du pont. L'événement festif a aussi mis en vedette deux comédiens, qui jouaient les rôles de l'ancien maire d'Arvida Louis Faye, et de l'ancien premier ministre Maurice Duplessis.

« Nous avons une vision commune pour rendre tout son prestige à ce pont routier unique au monde, le seul entièrement construit en aluminium. On peut désormais l'admirer dans un environnement accueillant complètement réaménagé. Merci à Rio Tinto et au ministère des Transports et de la Mobilité durable pour leur contribution. Nous faisons à nouveau de ce haut lieu reconnu mondialement un attrait touristique majeur. Bon 75^e au pont d'aluminium! », a déclaré Julie Dufour, mairesse de Saguenay.

Première phase de la remise en valeur des environs du pont, ce point de vue du côté sud est dégagé et montre le pont sans obstruction. Le paysage est désormais entouré d'un aménagement paysager, avec des plantations et du mobilier urbain, en plus de bordures de béton. Le pavage a été effectué par Rio Tinto, avec du bitume qui contient des résidus de bauxite. De son côté, le MTMD réalisera des interventions structurales et procédera au remplacement d'éléments des glissières de sécurité.

« Notre gouvernement comprend tout à fait la valeur de cette structure unique au monde et notre investissement de près de 700 000 \$ pour sa réfection en est une démonstration éloquent. Attrait touristique incontournable de la région du Saguenay–Lac-Saint-Jean, ce pont d'aluminium n'est rien de moins que le symbole du riche patrimoine d'Arvida, et il fallait passer à l'action pour lui redonner son lustre. Avec mon collègue Yannick, je suis fier de pouvoir célébrer en grand son 75^e anniversaire et je remercie tous les partenaires qui ont contribué au succès du projet », a ajouté la vice-première ministre et ministre des Transports et de la Mobilité durable, Geneviève Guilbault.

Les trois partenaires souhaitent encore compléter la phase 2 en 2026, avec la création, du côté nord de la rivière d'un autre belvédère qui offrira une vue panoramique sur le pont. Le belvédère prendra la forme d'une passerelle qui permettra de s'avancer au-dessus de la rivière pour admirer le pont. Un stationnement, le paysagement et du mobilier urbain sont inclus dans cette phase.

« Nous sommes heureux de célébrer avec nos partenaires les 75 ans du pont d'aluminium, un ouvrage d'ingénierie unique au monde qui incarne l'innovation et le lien durable entre notre industrie et la communauté et qui témoigne de l'audace et du savoir-faire québécois. Nous sommes particulièrement fiers de poursuivre notre collaboration historique et d'avoir procédé avec notre partenaire Inter-Cité Construction au pavage du stationnement en utilisant un mélange d'asphalte contenant des résidus de bauxite et des sous-produits carbonés, une innovation en économie circulaire que nous développons actuellement », a conclu Josette Ross, directrice du Centre de recherche et de développement Arvida de Rio Tinto.

Le triple partenariat est nécessaire puisque la Ville et le Ministère partagent la propriété ainsi que la gestion du pont et que les terrains utilisés pour créer les points de vue appartiennent à Rio Tinto. À terme, cette valorisation du site et les aménagements favorisera l'accueil des croisiéristes, en plus de faire connaître cette infrastructure unique au monde, dont la valeur exceptionnelle serait un élément important de la candidature d'Arvida au Patrimoine mondial de l'UNESCO. Le pont d'aluminium est un site patrimonial reconnu qui a déjà reçu plusieurs distinctions nationales et internationales.

-30-

Source : Service des communications
Ligne médias : 418 54MEDIA
(418 546-3342)